

SUSCRIPCIONES
Pago anticipado
Alcoy: un mes 1'50 pesetas.—Trimestre 4'50.—Fuera 5'25 id.—Extranjero 15 id.—Ultramar 8 id.—Recibe anuncios y reclamamos la administracion.

Números sueltos 10 céntimos.

EL SERPIS

PERIÓDICO DE LA MAÑANA

ANUNCIOS

Pago anticipado

Se suscribe en Alcoy, en la Administracion calle del Mercado, 11 y 13, imprenta, á donde se dirigirá toda la correspondencia.

Números atrasados, 25 céntimos.

ADMINISTRACION

NÚM. 1,654

ALCOY, JUEVES 23 DE AGOSTO DE 1883

Calle del Mercado, 11 y 13, entresuelo.

REDACCION

AÑO VI. Calle del Mercado, 11 y 13, entresuelo.

A los fabricantes.

Importacion de Máquinas para lavar la lana, para secarla y carbonizar las materias vegetales. Surtidos del mejor sistema conocido hasta el día. Máquinas de hilar fijas ó continuas. Telares mecanicos de todos sistemas. Máquinas de estricar y secar las piezas. Presas continuas y todas las demás máquinas que se emplean en la fabricacion lanera, las cuales se proporcionan montadas y arregladas en estado de funcionar. Dirigirse á A. Magriña y Galubar, calle de Lepanto, frente al Cuartel, (antigua fábrica de fósforos de Juan Pastor) Alcoy, representante don Francisco Vieta de Barcelona.

La mujer de su casa

por D. CONCEPCION ARENAL.
Libro indispensable para las señoras y señoritas. Se vende en esta Administracion. Precio cinco reales.

ALCOY 23 Agosto 1883

La prensa regional.

De política nos viene hoy hablando *La Libertad*. É mejor dicho, de política no, de la vanidad del señor Cánovas que es impolítica, puesto que, segun el colega, llega hasta á faltar al respecto que se debe guardar á los altos poderes del Estado.

Dícese que el jefe del partido conservador ha dicho ó á hecho la promesa de no volver á España de su escursion veraniega al extranjero hasta mediados de Setiembre, por que no piensa ni quiere enargarse de la direccion de los negocios públicos.

El colega izquierdista lanza, con este motivo, las siguientes exclamaciones: «Lo que equivale á decir que si pensara y quisiera bastaria suspensar y su querer para que quien puede le llamase con el fin de entregarle las riendas del gobierno.»

El partido conservador, á través de su jefe, es hoy mas arrogante que lo fué en todas las épocas de su bienandanza, el antiguo partido moderado, cuando lo presidia el general Narvaez. Porque tenemos la seguridad de que nunca salieron de la boca del Duque de Valencia palabras tan atrevidas, y cuidada que si ha habido algun partido monárquico que haya estado dispuesto á faltar y haya faltado de alguna manera al respeto que debieron y deben guardar todos á los altos poderes del Estado, han sido siempre el moderado de entonces y el conservador de ahora: ¡Conservadores, á defenderse!

El *Graduador*, tomando juicios de otros diarios, pone en parangon el fusilamiento de los sargentos sublevados en Santo Domingo de la Calzada y el indulto al mismo tiempo del criminal Casalta.

Lo dicho por *La Epoca*: «Repetimos que no entendemos lo que esto significa; repetimos que, ó hemos cegado en punto á lógica y en cuanto á justicia, ó lo que sucede acusa una profunda perturbacion moral.»

Nosotros, ¿á qué negarlo?... hemos manifestado nuestro criterio en punto á rebeliones militares, y seguimos creyendo que sin el fuerte, pero necesario rigor de la disciplina, no puede existir ejército, ni la paz, de la cual es garantía. Nosotros respetamos profundamente las sentencias de los tribunales, y conceptuamos la mas hermosa de las prerogativas la del indulto; pero si se fusila á unos por una obcecacion (asi sea esta tan punible como la de los sargentos sublevados), ¿cómo se indulta al malvado vulgar, al que ni la mas pequeña excusa abona?»

Descripcion de los fusilamientos de Santo Domingo de la Calzada, hecho por el corresponsal de *El Correo Militar*.

«Por efecto de la primera descarga cayeron dos, uno quedó mal herido permaneciendo de rodillas, y el otro ileso, teniendo que hacerse una segunda descarga. Los mismos soldados insurrectos fueron los ejecutores de la sentencia.»

Estando verificándose el desfile, se levantó uno de los cuatro sargentos pidiendo perdon, y una tercera descarga le quitó la vida.

La esposa de uno de los ajusticiados abortó; la de otro de estos, es casi una niña, tiene dos hijos e ignora aun la catástrofe.»

Comentarios de *El Cronista*: «Casalta es indultado; y acaso impenitente y

de seguro tranquilo, continuará en el presidio de San Agustín: en el presidio, con camaras, juegos, mozas y francachelas; en el presidio, con posibilidad, si es que no probabilidad de fugarse; en el presidio, con armas para satisfacer una venganza ó dar rienda suelta á sus instintos sangui-narios; en el presidio, en fin, que no es la fosa oscura y eterna donde yacen los ensangrentados cadáveres de las victimas infelices de Casalta.

Tambien están sepultados ya los restos inanimados de los cuatro sargentos del regimiento de Numancia, que fueron, pocos dias hace, fusilados por sus propios compañeros en Santo Domingo de la Calzada, porque asi lo exigian las leyes penales de la milicia, porque asi lo demandaba, aunque con dolor profundo, la necesidad indelible de restablecer la quebrantada disciplina del ejército.

Y el mismo periódico oficial que anunció la terrible ejecucion de aquel tremendo fallo, ha publicado tres dias despues el indulto de Casalta.

Es triste, pero exacto. El colega posibilista no dice nada por su parte, pero la verdad es que no se necesita: está dicho todo.

«La verdad» se titula el primer fondo de *El Eco*.

«En este mundo traidor todo es verdad y mentira; todo se vé del color del cristal con que se mira.»

La Union casi cree que no se turbará la paz en Europa, aunque vengan del Norte siniestros rumores, aun se hable de cuádruples alianzas y se anuncien uniones para defenderse entre Rusia y Francia.

Asi sea.

Importaciones.

La *Gaceta* publica un estado demostrativo de las cantidades, valores y derecho de los artículos importados en la Península ó islas Baleares durante el mes de Junio último.

El valor de las importaciones se elevó en el expresado mes á la suma de pesetas 50.223.336, y los derechos, á la de 7.865.666.

Comparadas estas cifras con las correspondientes al mes de Junio de 1882, se observa un alza en 1883 de pesetas 4.145.923 en valores, y de 492.396 en derechos.

En los seis primeros meses del año actual, el valor de los artículos importados ascendió á pesetas 363.451.549, y los derechos importaron 52.423.060.

En igual periodo de 1882, los valores se elevaron á pesetas 282.470.776, y los derechos á 47.439.007, resultando por consiguiente un aumento en 1883, en valores, de pesetas 81.280.773, y en derechos, 4.694.053.

Lo recaudado en el expresado mes de Junio último por todos los conceptos que corren á cargo de la direccion de Aduanas, ascendió á 11.209.666 pesetas, y en igual mes de 1882, 10.099.630; diferencia de más en 1883, 1.110.036.

Los artículos que estuvieron en alza en las importaciones de Junio anterior, fueron:

Carbones minerales y el coque, petróleos rectificados, vidrios y cristal, hierros y herramientas, hoja de lata, colores, tintas y barnices, perfumería y esencias, algodón en rama, hilados y tejidos de algodón, tejidos de cáñamo y lino, tejidos de lana, seda en rama, tejidos de seda, de mezcla, papel, muebles y artefactos de madera, ganados, aceros y pieles, centeno y maíz, harina de trigo, azúcar café, canela, vinos.

Estuvieron en baja:

Alquitranes, brea y asfaltos, petróleos brutos acero, cobre y laton, alambres, palos tintóreos y materias curtientes, sal comun, hilazas de cáñamo y lino, maderas, carruajes, embarcaciones, bacalao, trigo, cacao, aguardiente, botones y pasamanería.

Sin duda porque la actual cosecha es abundantísima, la importacion de trigo tuvo una baja en Junio último, comparada con la de igual mes de 1882; de 4.388.679 kilogramos, por valor de pesetas 1.483.933.

El movimiento general de navegacion de Europa, Africa, América, Asia y Oceanía durante el mes de Junio de 1883, arroja las siguientes cifras:

Entraron 1.490 buques, de ellos con carga y bandera nacional, 479, con 144.644 toneladas de

arqueo 42.205 de 1.000 kilogramos de mercaderías descargadas; y con bandera extranjera 496, con 190.174 toneladas de arqueo y 154.993 de mercaderías descargadas.

Salieron 1.656 buques, de ellos 495 con carga y bandera nacional, con 315.217 toneladas de arqueo y 67.914 de mercaderías cargadas, y con bandera extranjera 954, con 634.002 toneladas de arqueo y 542.870 de mercaderías cargadas.

Contribucion industrial.

Ocultaciones.

Muchas ó importaciones ocultaciones nos ha puesto de manifiesto la comparacion de las estadísticas en las secciones de comercio, profesiones y artes y oficios; pero aun mas graves las evidencias en la de fabricacion.

Cualquiera que examine, si quiera sea muy á la ligera, las estadísticas que anualmente publica la direccion de Aduanas, se recogia al ver el aumento que existe en la importacion de primeras materias de algunos años á esta parte, porque eso le dice que nuestras industrias fabriles progresan y se desenvuelven.

Pero si al par que las estadísticas antes mencionadas se comparan las que forma la direccion de Contribuciones, el ánimo queda suspenso y abatido al ver la decadencia en que por lo que allí se revela está la fabricacion.

Publicaciones oficiales nos dicen de un lado que el algodón en rama, por ejemplo, que en 1865 no se importó sino en la cantidad de 12.000 toneladas, pasó en 1879 de 36.000, y al lado de estos datos que debieran hacernos creer que habia triplicado nuestra industria algodonera, hallamos otros por lo que se vé que en tanto que en 1865 se empleaban 785.512 husos ó hilanderos movidos por agua, vapor ó caballerías para hilar y torcer el algodón en rama que entraba, en 1879 no habia sino 686.431.

¿Cómo explicar estas diferencias? Para ello seria preciso que los investigadores del impuesto industrial nos pusiesen en el secreto, y asi puede ser que llegáramos á comprender como la provincia de Barcelona, que con razon se enorgullece de su progreso industrial y el considerable aumento de sus fábricas, puede compaginar esto con una disminucion en los catorce años señalados, de nada menos que 152.432 husos.

Se nos dirá tal vez que los procedimientos hoy son mas perfeccionados; pero sin negar esta verdad, ella no basta á explicar las enormes diferencias entre el número de husos y la cantidad de algodón en rama que sin duda para hilarlo se introduce.

Y esto se comprueba mas cuando fijándose en lo que ocurre en las provincias de Gerona y Tarragona se ve que sin haber aumentado proporcionalmente en ellas tanto la industria, y habiendo reformado lo mismo sus procedimientos fabriles, la primera ha visto subir el número de sus husos en muy cerca del 42 por 100, y la segunda en mas del 34.

Aqui, sin duda, hay una causa que no está á nuestro alcance determinar, pero que la Administracion pública, si llenara su mision, podria desde luego inquirir y evidenciar.

Y no hablamos de otras provincias, cual las de Málaga y algunas de Galicia, pues nos entretendria mucho el examen, y al fin no podríamos explicar como es que teniendo en ellas tan considerable desarrollo la fabricacion de algodones, es tan insignificante, relativamente con él, el aumento de los husos que en ellas aparecen.

(El Día.)

Terremotos célebres.

Pompeya.

III.

El modo que tenían los pompeyanos de caldear sus habitaciones, es por demás curioso.

Contra la primera pared construian una segunda á poca distancia de la otra.

Para este propósito colocaban grandes tejas cuadradas que como las nuestras, tienen una especie de gancho, con las que sujetaban la primera pared. En un hueco que dejaban alrededor de arriba abajo introducian tejas que traian el calor á la habitacion.

Los antiguos ponian mucho cuidado en evitar el humo de sus lámparas.

En muchas casas hay nichos hechos en las pa-

redes para la luz, con una pequeña chimenea en forma de tubo por donde salia el humo.

Opuesta á la puerta de entrada se encuentra la habitacion principal; es una especie de vestíbulo que tiene solo tres paredes. Las demás habitaciones no comunican unas con otras, sino que están separadas como las celdas de un convento, conduciendo la puerta de cada una de ellas á una fuente.

Muchas casas están formadas de un cuadro rodeado de habitaciones. En otras, algunos escalones destruidos parecen haber conducido á trespiso que ya no existe.

Algunas casas, sin embargo, deberían pertenecer á gentes acomodadas; pues son mas espaciosas. En estas un primer pátio conduce á un segundo y á veces á un tercero, por pasadizos. Se ven en ella grandes paredes pintadas con guirnalda de flores y otras pinturas.

En otro tiempo los guías acostumbraban lavar con agua estas pinturas, en presencia de los viajeros para hacerlas aparecer en su antiguo esplendor, pero eso está prohibido ahora, y con razon, pues la continuacion del lavado acabaria por destruir la pared por completo.

Una de las casas perteneceria á un estatuero porque en ella se han encontrado un obrador lleno de vestigios de su arte.

Otra se supone la habitacion de un cirujano por los muchos instrumentos de su profesion descubiertos en ella.

Una gran casa de campo situada cerca de la puerta, perteneceria indudablemente á alguna persona de distincion. Está bastante bien conservada y habitable. Es de mucha estension, y eleva en una colina y tiene muchos pisos. Sus magnificas habitaciones son muy espaciosas y adornadas sus paredes con preciosas pinturas.

Por las azoteas se distingue un precioso jardín que ha sido sembrado de flores. En medio de él hay un gran estanque y cerca de este una elevacion de la cual por ambos lados descienden seis columnas. Las posteriores son las mas elevadas, las de enmedio un poco mas bajas y las de frente las mas bajas de todas; parecen mas bien haber sostenido un tejado que haber sido destinadas para un cenador.

Una galeria cubierta encierra el jardín por tres lados, que serviria para pasear en tiempo lluvioso.

Debajo de tierra hay una bonita cueva embovedada que recibe aire y luz por aberturas hechas por fuera; por consiguiente su atmósfera es tan pura que aun en los dias mas calurosos se disfruta de una agradable frescura.

Un número de ánforas ó vasijas para el vino, se encuentran allí todavía apoyadas contra la pared, como las dejó el dispensore cuando fué á buscar el último vaso de vino para su amo. La lluvia de ceniza se introduciria en las vasijas y no se ha encontrado vino en ellas.

Mas de veinte esqueletos humanos de fugitivos que crearian salvarse debajo de tierra se encontraron en esta cueva.

El fin de los pompeyanos debió ser espantoso. Leamos la descripcion de Plinio:

«Subitamente todo se oscureció; no con la oscuridad de una noche de luna, sino como la de un cuarto cerrado donde una luz se apaga. Mujeres y niños lloraban, los hombres gritaban; aqui niños, llamando con angustia á sus padres; allí, padres buscando á sus hijos ó madres a sus esposas, reconociéndose solamente por la voz.»

Unos lamentaban su infeliz suerte; otros la desgracia de lo que amaban. Muchos otros pedian su ayuda á los dioses creyendo que el mundo se acababa.

La tierra continuaba temblando y los hombres anunciaban lo que iba á suceder por terribles predicciones.

Tal es la horrible pero verdadera pintura que Plinio nos hace de la situacion de aquellos dos dichados!

Pero cuando oyeron el espantoso estruendo subterráneo de la montaña y el crujir de la tierra y quisieron salvarse de la cólera de los dioses y cada uno cojió en sus manos los objetos de mas valor que poseia y entró la oscuridad y la confusion buscaron su salvacion en la fuga.

En la calle de que hablamos y en frente de la casa en cuyo umbral hay una sala de hospitalidad fueron encontrados siete esqueletos: el primero

levaba una lámpara y los demás tenían entre los huesos de sus dedos algo que habrían querido salvar.

Delante de la casa de campo mencionada, se encontró el esqueleto de un hombre con un plato en la mano y como tuviese en un dedo un anillo que solo era permitido llevar a los nobles señores romanos, se supone sería el dueño de la casa que habría abierto la puerta del jardín para buir por ella.

Otros esqueletos fueron encontrados en la misma postura en que espiraron sin haber soltado de sus manos lo que tenían cojido a pesar de las agonías de la muerte. Esto hace creer que la lluvia de ceniza cayó en cantidad tan enorme que cubrió subitamente a aquellos infelices.

No puede imaginarse otra cosa al ver los esqueletos fijos como por encanto, cada uno en su posición. De este modo sufrirían menos, pues se vieron convertidos en estatuas, librándose de los tormentos de su imaginación.

Pero ¡cuál sería el lastimoso estado de los que se refugiaron en las casas y subterráneos! Envueltos en profunda oscuridad murieron lentamente sufriendo la doble agonia del cuerpo y el espíritu.

¡El corazón se estremece al considerar los efectos de catástrofe semejante!

F. Pintado.

Madrid 21 Agosto 1883.

El matrimonio de un sacerdote.

Ante la sala segunda del tribunal del Sena se ha celebrado anteayer la vista de un proceso que puede tener relaciones con las bases del Concordato.

Se trata del matrimonio de los sacerdotes. He aquí lo ocurrido.

Mr. Junqua nació en Lándes en 1821 se graduó doctor en ciencias en Roma, y doctor en teología en Burdeos. Poco tiempo despues el abate Junqua tuvo con monseñor Donnet unas rencillas que se convirtieron en odio mútuo y profundo, y determinaron al abate a publicar un folleto titulado *Los misterios de un obispado*, folleto que valió a su autor tres meses de prisión.

En 1873 el abate Junqua fue perseguido y condenado a otros tres meses de prisión por uso ilegal del hábito religioso.

Entonces, Mr. Junqua se marchó a Inglaterra, y sin pararse en escrúpulos, se casó con lady Luisa Caber, de sesenta y tres primaveras inglesas y dueña de una fortuna que le daba 23,000 francos de renta; regalo este de un generoso protector con quien la virginal lady había vivido cuarenta años.

El matrimonio del abate Junqua, celebrado en Londres, fue sancionado y reconocido ante los tribunales de Bruselas, donde los recién casados fueron a fijar su residencia.

Algun tiempo despues Mr. Junqua abrió en Paris, calle de los Saints Pères, una librería con esta muestra en la puerta. *Biblioteca de la República del porvenir*.

A pesar de esta pomposa y llamativa muestra, Mr. Junqua no debía hacer mucho negocio, cuando, y aui surge el motivo del proceso, ha quebrado, es decir, se ha declarado en quiebra como comerciante, con un pasivo de 35,000 francos y un activo nulo.

Pero Mad. Junqua, que a pesar de los desengaños de su corazón de dos tercios de siglo, y de su arrugada fantasia, dejase arrebatar por las fermentadas amorosas palabras del ex-abate, que tampoco era rana ó joven, no se ha sentido tan loca de cariño que dejase comprometer su anual renta de 23,000 francos en la inesperada quiebra de su esposo, y ha entablado demanda de separación de bienes.

En el curso de los debates ha surgido otra cuestion mucho mas importante que la originaria cual es la de validez del matrimonio de los sacerdotes.

El representante del ministerio público le ha preguntado si podia legalmente separar los bienes de M. y de Mad. Junqua. Para que haya separacion de bienes es preciso que haya matrimonio, y el fiscal estima que el matrimonio de un sacerdote ó de un ex sacerdote es radicalmente nulo.

Examinando el Concordato, comparando el Código y estudiando la jurisprudencia, el tribunal de casacion ha sentenciado en tres distintas ocasiones la última en 1875 que un sacerdote no puede contraer matrimonio, como se desprende de esta definición del Concordato: Tratado solemnemente celebrado entre la iglesia y el Estado, que obliga a los dos poderes temporal y espiritual, y obliga al gobierno a respetar la perpetuidad de los votos del sacerdote, negándose a casarlo.

Este es el caso del abate Junqua, y las teorías del fiscal considerando nulo el matrimonio del abate Junqua, va a producir violenta polémica

en la prensa de Paris, que ya hoy trae sus primeras consideraciones sobre esto.

Los buzones de preguntas.

Nuestro estimado colega *La Correspondencia de Valencia* publica la siguiente interesante carta:

Muy estimado amigo: Ofrecí a V. ocupar alguna columna de su periódico para explicar lo que indica el epigrafe, y cumplo mi palabra.

El obrero dedicado a ganar su jornal, el labrador que vive mas ó menos en despoblado, los dedicados al servicio doméstico, que solo tienen algunas horas libres cada ocho ó cada quince días, no pueden estudiar por varias causas.

En primer lugar, el labriego y el doméstico por falta de ocasion, y el obrero porque, mas que al estudio, al descanso incitan diez ó doce horas de trabajo.

En segundo lugar porque no hay libros ni maestros a la altura de sus conocimientos, de su comprension y de sus recursos; de donde resulta que al final de cada año es muy poco lo que el alumno deduce de aplicacion á su oficio, y esto le hace creer en la esterilidad de sus tareas.

Visto esto, es necesario considerar tambien que ni la prosperidad de las artes, oficios e industria, ni la personal de quienes a unas u otros se dedican, exige en ellos erudicion, sino instrucción que pueda serles útil en la práctica.

A proporcionar la responden los buzones de preguntas. Asociados todos los hombres de saber de una poblacion y agrupados en secciones representativas de las diferentes ciencias, se establecen buzones como los de correos; en ellos depositan preguntas concretas y anónimas; quienes deseen saber algo, las cuales son distribuidas a las secciones correspondientes, que se encargan de contestarlas, y luego se hacen públicas las contestaciones, ya por medio de la cátedra en sesiones que son mensuales, quincenales, decenales, semanales ó diarias, segun el movimiento de los buzones, ó bien por medio de un periódico en que se inserten las preguntas y las respuestas.

Para evitar que algunos tomen por distraccion los buzones, cada pregunta debe llevar un sello de diez céntimos sin inutilizar, lo que a la vez proporciona un ingreso que puede llegar a ser de consideracion.

Por este medio el obrero, el oficial, el maestro, el comerciante, el fabricante, el capitalista, el mismo hombre de ciencia, que aunque posea mucha no la posee toda, pueden adquirir conocimientos de inmediata aplicacion, con poco trabajo y con escaso coste.

Puede ocurrir que algunas preguntas queden sin contestacion en una localidad, y entonces se remiten a los buzones de otras localidades ó se abren concursos para premiar a quienes las contesten mas pronto y mejor.

Se establece así un comercio de ideas que de otro modo no se puede establecer; el ignorante aprende lo que necesita para mejorar el trabajo que sale de sus manos; adquirir mas pronto y a mas bajo precio las primeras materias ó las herramientas mejores y mas baratas, y facilitar la esportacion de lo que produzca, esta no entorpece que se dediquen a estudios completos quienes tengan vocacion, talento y tiempo para proseguirlos; el sabio resuelve sus dudas sin sonrojarse; a todos son útiles los buzones de preguntas, lo cual es razon bastante para que tarden mucho tiempo en popularizarse.

Daniel Balaciart.

Ateneo de Madrid

(De nuestro servicio particular.)

Ni vamos a hacer un estudio sobre la significacion y primordial importancia que como centro científico tiene en España la sociedad de la calle de la Montera, ni nos proponemos tampoco poner de manifiesto como el Ateneo reclama la atencion de todo el que quiera seguir paso a paso el laboriosísimo proceso de la vida intelectual y moral de nuestra patria. Cosa sabida es que en la cátedra del Ateneo se han dado cita en casi todo lo que va de siglo, el pasado y el porvenir, para preparar las verdades que habian de formar mas tarde todo el espíritu de nuestra vida política, literaria y científica.

Si se pasa la vista por el salon en donde el Ateneo conserva los retratos de sus socios ilustres, se piensa en que allí están encerrados, todo el espíritu reformista al par que todas las ideas tradicionalistas de nuestro país.

Mueve a meditar y a medir mucho, el recuerdo de como han hecho vida común y por extremo cariñosas, en el Ateneo, los que fuera de él se mantuvieron constantemente en lucha violentísima. Parece como que se habian dado cita allí para dilucidar en el nobilísimo palenque de la inteligencia, lo que la pasion personal y la pasion de Escuela no era posible que decidiesen fuera d

quel sitio. Unicamente así se comprende que internizaran y contribuyesen juntos y por igual manera al florecimiento del Ateneo el tradicionalista mas intransigente con el mas intransigente revolucionario. ¡Y es que, ante la razon fria y desapasionada, todas las utopías tienen su disculpa; lo mismo la utopia del que quier imponer a viva fuerza a las nuevas generaciones ansiosas de vida nueva, el régimen de las generaciones pasadas, que la utopia del que adelantándose a su siglo, quiere dar un salto violento en el camino de la civilizacion sin pensar que todo lo que no se impone a las sociedades, por evolucion racional, del espíritu colectivo, no puede tener virtualidad, eficacia bastante para reinaren la conciencia de todos!

Pero dejando a un lado estas consideraciones, que nos apartan de nuestro propósito, vamos a ampliar lo dicho estos últimos días por toda la prensa sobre la nueva casa de la calle de la Montera.

La junta directiva está dando pruebas de una actividad verdaderamente admirable. La instalacion del Ateneo en su nueva casa de la calle del Prado, ofrecia tantos inconvenientes que aun entre los socios mas optimistas era creencia muy arraigada que lo menos en dos años lo podria verificarse la traslacion: habia motivo, sobrado para creerlo así; el empréstito hecho, se ha consumido en la construcción del edificio, y como el Ateneo no tiene mas entradas para cubrir gastos que la cuota mensual que los socios abonan, de aqui que lógicamente se creyera que no le seria posible contar con los medios necesarios a fin de atender a los cuantiosos gastos de la traslacion.

Mas no se contaba con que la junta directiva haciendo práctico del aserilo vulgar que dice que mas hace el que quiere que el que puede, puso tal empeño en ir venciendo cuantos obstáculos se oponian a la realizacion de tan gran empresa, que al poco tiempo ha demostrado que semejantes temores eran infundados, y que el Ateneo, sin faltar a sus compromisos contraídos con los tenedores del empréstito para el pago de intereses podria disponer de 20,000 duros para gastos de mobiliario y traslacion como? Pues no reparando en medio alguno para conseguirlo, acudiendo a la voluntad de todos los socios, solicitando el concurso de todos.

Veamos el resultado. Lhardy, Monleon Beruete y Ferriz, pintarán un saloncito de conversacion, Gimenez tres techos y un recuadro de la escalera, Arturo Mélida el techo de la cátedra, Puebla Aznar, Balaca y Algarra un salon estilo Renacimiento y Taberner una sala con tapices (Edad-Medja).

¿Cuanto valdria esto si hubiera de ser pagado? Lo que que el Ateneo no podria dar.

Pero ¿a qué seguir enumerando lo que otros han hecho? Baste decir que la junta directiva ha visto secundados sus esfuerzos de tal modo, que todos los obstáculos han sido vencidos, los que no han contribuido con su talento, han auxiliado con dinero, y con ambos elementos no hay obstáculos posibles.

La inauguracion del palacio de las letras levantado en la calle del Prado, se verificará, por tanto en un plazo breve.

Revestirá esta inauguracion un caracter de solemnidad a que no nos tienen acostumbrados nuestros centros científicos en general, pero muy especialmente las sociedades particulares.

El Sr. Cánovas del Castillo que, como presidente, hará el discurso de apertura, ha escogido un tema que, no puede ser mas oportuno; versará su discurso sobre la historia y significacion del Ateneo.

Despues, cada presidente de seccion, dará lectura de un discurso sobre el estado actual de los conocimientos que las secciones en que está dividido el Ateneo comprende.

Se ha desechado la idea de celebrar un Congreso científico para inaugurar la nueva cátedra, porque no sería posible comprender en él las tres secciones y no habia de celebrarse un Congreso para cada seccion.

Nuestra enhorabuena mas sincera a la Junta directiva y a los socios del Ateneo que han dado una prueba elocuentísima de lo que puede la iniciativa individual cuando dirige sus esfuerzos a la realizacion de ese tan notable propósito.

Maximo Ruiz Dia.

Madrid, Agosto 1883.

Noticias e intereses

locales y regionales.

La feria que se ha celebrado estos días en Jativa se ha visto muy concurrida, como a hemos dicho. Figuraban mas de 200 puestos de pajas, horcas, cayados y otros objetos de madera, y gran número de casillas donde se espandian multitud de artículos de los que suelen figurar en las ferias rurales.

Pasaban de 3000 las cabezas de ganado caba-

llar, mular y asnal, de 2000 las de vacuno, y de 40000 las de lanar.

Tambien se han celebrado varios conciertos, que han dado mucha animacion al paseo donde se verifica la feria.

En breve se resolverá quien ha de encargarse de la recaudacion del impuesto de cédulas personales.

No es una plaza de toros nueva lo que va a construirse en Alicante, sino la reforma de la que actualmente existe, a la que se dará una cabida de 18,000 entradas.

Paréceme que el arquitecto Sr. Chápoli ha terminado ya el plano para la reforma. Las obras empezarán muy pronto.

Y a todo esto, la provincia de Alicante es la mas atrasada con respecto a instrucción pública.

Otro mas. Se anuncia la aparicion de otro periódico en Alicante. Se titulará *La Izquierda Liberal* y defenderá la política que indica su título.

Han terminado los ejercicios de oposicion a las escuelas vacantes en esta provincia, habiendo tomado parte en ellas cinco opositores, siendo elegido por el tribunal el Sr. Ruiz.

Se emprenden con actividad en Alicante reformas para ensanchar la poblacion.

En breve se realizará la desviacion de la via férrea del puerto a fin de que pueda edificarse en aquella zona.

Es tambien cosa resuelta el inmediato desmonte de la Montañeta para que pueda prolongarse la calle de Riego.

En Alcoy cuesta una habitacion un ojo de la cara, cuando se encuentra, por el escaso número de las que existen relativamente a la poblacion, pero ni se edifica ni se establecen facilidades para ellos.

Se hallan vacantes en esta provincia y se han de proveer por concurso de traslacion, entre los maestros que lo soliciten, las escuelas siguientes:

Elemental de niños de Villena, dotada con 1375 pesetas.

Incompleta de niños de Aepriñas, (Elche) dotada con 500 pesetas.

Ayudantia de la elemental de niños de Novelda, dotada con 625 pesetas.

Sustituciones de las de niñas de Elda y Vall de Eba, dotadas respectivamente con 366.75 y 208.75 pesetas.

El Sr. Gobernador de la region provincial, ha dirigido un enérgico oficio al alcalde de Rafal de Salem, sobre no haber cumplido las ordenes de la superioridad respecto al aprovechamiento de las aguas de la fuente de Canta!

Terminado ya el periodo de laveda, los cazadores se han lanzado a satisfacer su aficion favorita, pero como no basta ser aficionado, sino que se necesita para dedicarse a esta diversion con todo desahogo cumplir con los requisitos legales, he aqui que les ha salido a los cazadores una buena peca, en forma de guardia civil, que se encarga de recoger todas las escopetas que no van acompañadas de la correspondiente licencia.

El domingo fue bastante el número de armas de que se apoderaron los individuos del benemérito cuerpo, a quien por esto y por el mucho celo que despliega para evitar abusos y faltas de la ley de caza, debemos agradecer incondicionalmente.

Muy justo y muy bueno que todo el que quiera y pueda se divierta, pero tambien muy bueno y muy justo es que todos cumplan con lo mandado.

Continuan quejándose los vecinos de las molestias que crusan los muchachos con sus juegos y algarazas.

No nos parece conveniente singularizar, por que el mal es general y esperamos a que en general se corrija.

Sin embargo, hemos de hacer notar que uno de los puntos predilectos de los chiquillos es la plaza del Posar, y que en la misma y en todo aquel estenso barrio, no hay de punto, que sepamos, ningun municipal.

Decimos mal; en la plazuela de San Jorge hay un delegado de la autoridad, ordinariamente señalado como lameante en el zaguan de una casa.

Que es como los municipales cumplen ordinariamente tambien la mision que tienen a su cargo.

Esta noche se reanudarán en el paseo de la Glorieta las veladas artísticas que venian celebrando todos los jueves por la banda de la música Novísima. En la velada de hoy que comenzará a la hora de costumbre se ejecutarán las siguientes composiciones:

1.º Himno, de C. Perez.

- 2.º Mazurka, «La Volutta» de Walloufeld.
- 3.º Pasodoble «Incógnito» de E. Garcia Muni.
- 4.º Final del primer acto de la ópera «La Africana» de Meyerbeer.
- 5.º Vals de «El salto de el Pasiego», de Caballero.
- 6.º Polka, «L'espirit francaise», de Walloufeld.
- 7.º Tango.
- 8.º Paso doble «Les Voüigueurs» de C. Guibort.

Ayer á las och' de la mañana, cuantos pasaron por las inmediaciones del templo parroquial de Santa Maria (tuvieron ocasion de observar junto á una de sus puertas, la muerte por envenenamiento de un perro, que, victima de la morcilla municipal, ofrecia el repugnante espectáculo que tal naturaleza de muerte presenta.

Ante hecho que todas las personas cultas que tuvieron conocimiento de él, condenaron en términos enérgicos, se nos ocurre preguntar: ¿es que se ha hecho caso omiso de las órdenes que habia dadas para que no se distribuyera de día la estrigina, y se han dado órdenes en contrario, ó es que para los perros tambien rige la suspension de garantías?

Conocemos el buen celo de la autoridad encargada de ordenar en este servicio, y por ello hemos rogado que evite espectáculos como el que de nunciamos, indignos é impropios de una ciudad culta y de la importancia de Alcoy.

En años anteriores, como en Valencia y otras capitales se está practicando, por el día se recogian con lazo los perros que no llevaban bozal, siendo llevados á un depósito en donde eran sacrificados sino parecia su dueño, dándose solo la morcilla de noche en la via pública. ¿Por qué no se restablece disposicion tan conveniente y oportuna?

Esperamos se tome una determinacion satisfactoria sobre el particular.

Se ha admitido la solicitud de registro de diez pertenencias mineras de lignito en término de Crevillente, cuya designacion ha hecho D. Jaime Feliu Godoy, vecino de Valencia.

El alcalde de Cuatrecetonda de parte de haber ocurrido un nueve incendio en el monte del Estado titulado «Mojada verde», en una estension de 260 hectáreas, habiendo consumido el fuego sobre 3.200 cargas de leñas bajas, 75 pinos mas derribables y 4.600 leñosos.

Ayer se pasó á informe de la Diputacion Provincial de Valencia el proyecto de don Sinibaldo Gutierrez Más, para la construccion de un puerto en la desembocadura del rio San Nicolás, en la playa de Gandia.

Por el carabainero José Cortés Richarte y otro individuo de su clase fueron detenidos y puestos á disposicion de la autoridad, dos paisanos que en la tarde de uno de estos dias pasados, se hallaban contendiend' en Alicante, resultando heridos.

Consejos de La Higiene, que esta semana circunscribire su esfera á Madrid: «Aunque las noticias respecto del cólera parecen ser más halagüeñas, no es prudente todavia confiarse demasiado, y tanto la Administracion como los particulares deben sostener la mayor vigilancia en los pueblos, domicilios y personas.

El calor exagerado en las horas medias del día y primeras de la tarde, y la rápida evaporacion del agua del riego, es muy peligroso para las señoras que en gran número acuden al Salon del Prado.

Los sitios menos perjudiciales para el solaz vespertino de los niños en estos dias, son los jardines que, como el Botánico, tienen profusion de árboles que impiden el exceso de calor del suelo, y mantienen la atmosfera fresca y pura.

Traduciendo estos consejos á nuestra localidad, resultan, que el paseo mas conveniente es el de la Glorieta, que guarda muchisimas analogias con el jardin Botánico, recomendado por el colega profesional.

El ayuntamiento del pueblo de la Olleria trató ya en el pasado año de reedificar importantes mejoras urbanas, entre las que figuraban la construccion de aceras y empedrado de las calles. No sabemos porque falta de formalidad administrativa no pudo invertirse la cantidad acordada, pero el Ayuntamiento citado, firme en su propósito vá á realizarlas en el actual ejercicio económico, á cuyo efecto ha practicado y sigue practicando las oportunas gestiones.

Ya era hora de que un pueblo de tanta importancia despertase del letargo en que estaba sumido y atendiese á su mejoramiento, ya que no por conveniencia, siquiera por digna emulacion.

Nos dicen de Benasau, que las fiestas celebra-

das en honor del patrono de aquel pueblo San Joaquin, han estado este año muy concurridas, habiendo revestido gran brillantez y locimiento. Estuvieron amenizadas por la música de Penáguila, que desempeñó su cometido muy á satisfaccion de todos.

En las solemnidades de iglesia llamó la atencion el notable panegirico que pronunció el cura de San Mauro de esta ciudad Dr. D. Francisco Navarro, de cuya elocuencia se hace lenguas aquel vecindario.

Los labradores de aquel pueblo y todos los de la comarca, se hallan contentisimos por el buen resultado de la cosecha y el aspecto de las que hay por recoger, como la del vino, por ejemplo. No tiene, pues, nada de particular que en los festejos hayan echado, como suele desirse, el burro por la ventana.

Correspondencias

Cartas de Madrid.

21 Agosto

Sucinto resumen de las noticias del dia. Al entrar en Bolsa hallé que los fondos se hacian en cambios flojos, y que circulaban rumores absurdos respecto al viaje del rey, rumores que no podian ser mas absurdos puesto que nadie decia que fuera ello. Y con efecto, no era fácil porque conforme fueron llegando personas relacionadas con el gobierno, quienes manifesaron que el recibimiento habia sido verdaderamente entusiasta y que lo único nuevo era que habian sido presos tres señores presuntos autores ó cómplices del robo hecho en un tren entre Granollers y San Juan de las Abadesas pocos dias hace.

Despues unos incendios de mieses y casas en pueblos de las provincias de Soria y Avila, y un asesinato en otro de la primera, siendo preso el agresor.

De orden público nada nuevo, sino que se persigue la introduccion de un contrabando de guerra por uno de los puertos del Mediterraneo: creo que Málaga.

Presumo que ha de ser cosa ya pasada: y acaso acaso, una falta denunciada para hacer méritos.

Tengo indicios de que hoy ha debido recibir el gobierno telegramas del extranjero, cifrados, y que interesan á nuestras relaciones internacionales. Quien me lo dice lo sabe, pero no se considera autorizado para apuntarme nada de su contenido.

Posible es que para ocuparse en esto se haya reunido esta tarde el consejo de ministros, que continua aun deliberando á la hora en que escribo, si bien se nos ha dicho por el Sr. ministro de Ultramar que él le habia provocado desde ayer para ver si se ultiman las modificaciones de la Ley provincial que han de hacerla aplicable á las islas de Cuba y Puerto Rico, donde las elecciones estan en suspenso.

Aparta de lo anterior han debido seguirse ocupando del famoso expediente de la última sublevacion y acaso tambien quede hecho el nombramiento de nuestro representante en Washington, en favor del Sr. Valera, á quien parece ha con vencido el Sr. Sagasta de la necesidad de que acepte el puesto que en estos momentos requiere á su frente un carácter y unos talentos cuales los que él posee.

Un detalle que no carece de interés en estos momentos es que esta tarde ha sido llamado á su despacho por el Sr. Sagasta el director de Sanidad militar Sr. Baldrich. Como momentos antes, segun se me asegura, habia estado en la Presidencia el Sr. Castelar, no es difícil discurrir que en su entrevista habianse ocupado entre otras cosas de actualidad, de la baja en el ejército, del amigo de este, Sr. Martinez, médico militar que se fué con de al viaje, sin licencia expresa de sus jefes.

De politica los de segunda y tercera fila que acuden en estas calurosas tardes al Congreso, si-guese discutiendo si el Sr. Martos apoyaria á un gabinete presidido por el Sr. Poada Herrera y en el cual tuvieran ingreso dos individuos de la izquierda, asegurándose que el ilustre orador ha escrito asegurando que si le apoyaria. Bien lo creo, pero no se verá en tales trauces. Porque uno de dos; ó el Sr. Sagasta es el llamado, como ayer dije y sigo creyendo, á reconstituir la futura situacion y en este caso no prescinde de ninguno de los elementos que le apoyan, ó es otro el llamado y en esta hipótesis todo parece inclinarse del lado del Sr. Cánovas.

El asunto de politica internacional de que ayer hablé, comienza á ser tratado por la prensa; pero cree que anda desorientada.

P. M.

Agosto 21

Un periódico recuerda anoche que las célebres autorizaciones que se concedieron á la mision liberal, aprovecharon despues á los moderados y que el gabinete que preside el Sr. Sagasta debia

pensar en que la suspension de las garantías constitucionales podria volverse contra él si los conservadores subieran al poder en los actuales momentos, cosa que no por ser improbable, habria de considerarse como imposible.

Seria de ver, añade el mismo periódico, si esta suposicion se realizase, la cara que pondrian los fusionistas al encontrarse con una mordaza que ellos mismos habian fabricado, entre los ataques de la prensa conservadora, que no se los escatimaria seguramente, con mayor ó menor fundamento, exigiéndoles responsabilidades por el uso que el poder habian hecho.

Y es tanto mas exacto de lo que dejamos tras-crito, cuanto que ahora parece que el gobierno se inclina de repente, al parecer de los capitanes generales que no creen oportuno el levantamiento de la suspension de garantías. Mucho debe meditar el Sr. Sagasta acerca de esto, porque pudiera ocurrir que las cañas se volvieran lanzas y que fueran argumentos contra su política las mismas disposiciones adoptadas para hacerla prevalecer.

Los acuerdos adoptados en los últimos consejos de Ministros continuan siendo un misterio para todo el mundo; nadie sabe á que atenerse é inútil es interpellar á los únicos que puedenser contestacion cumplida. Esto no obsta para que se sepa que la crisis es la preocupacion constante del Sr. Sagasta, que aunque la vé lejós, teme que la izquierda pudiera al fin conformarse con un gabinete Posada Herrera, que es hoy por hoy el peligro mas serio para la situacion, sin embargo, el Sr. Gullon confia en que esto no sucederá y preparándose para las eventualidades del porvenir, dicen que se entiende con los centralistas que tambien son el desideratum de don Práxedes.

Verdaderamente la solucion que conviene á los llamados constitucionales puros es la que desea el señor Gullon, porque aunque el centralismo tiene tambien sus aspiraciones, como quiera que estas son modestisimas, no constituyen un peligro como los elementos democráticos absorbentes de suyo y que desean íntegra la situacion para ellos. El señor Alonso Martinez no molestó nunca al señor Sagasta dicen los amigos de este último, como les molestan los sarbolistas, los martistas etc; el señor Alonso Martinez se contentaba con bien poco y aunque aspiraba al papel de definidor constitucional, era esta una vanidad inocente que podia permitirsele. Comparando, pues, lo que ha ganado y lo que ha perdido la fusion con el alejamiento de los centralistas, resulta que lo que conviene al señor Sagasta es entenderse de nuevo con el juriconsulto burgalés. Hay que tener, no obstante, en cuenta, que el hombre propone y Dios dispone. No puede afirmarse desde luego, como lo desea la prensa oficiosa que los izquierdistas ó una parte importante de ellos, traten de hacer una campaña desesperada en pró de la Constitucion del 69. Lo que hay en esto es que la izquierda hará como dije á V. ayer, á principios de otoño la campaña que tenia proyectada, pero sin tratar de darle un carácter de imposicion ni mucho menos, pues ella sabe mejor que nadie que éstos no son tiempos de intransigencia ni de violencias.

Si resulta á la postre que por las artes que ponga en juego el señor Martos ó por otra razon cualquiera, puede transigir dignamente el tercer partido llevando á la Constitucion del 76 el espíritu de la del 69, yo creo que lo hará aunque hay algunos disidentes que no acepten ni antes ni despues esta componenda.

En los periódicos que van por este mismo correo encontrará V. relaciones interesantes, acerca del viaje de S. M.; yo no las reproduzco por no hacer demasiado estensa esta carta.

Seccion mercantil

Cambios.

Alcoy 23 Agosto 4883

Plazas.	Dinero.	Pesetas	Dinero.
Alicante	3/8	Logroño	5/8
Albacete	1	Lugo	3/4
Almeria	5/8	Madrid	5/8
Avila	1	Málaga	3/4
Badajoz	7/8	Múrcia	3/4
Barcelona	1/4	Motril	4/4
Bilbao	5/8	Orense	1
Búrgos	7/8	Oviedo	3/4
Bejar	7/8	Palencia	5/8
Cáceres	7/8	Palma	1
Cádiz	3/4	Pamplona	1 1/8
Castellon	7/8	Pontevedra	3/4
Cartagena	5/8	Reus	5/8
Ciudad-Real	1	Salamanca	5/8
Córdoba	3/4	Santander	1/2
Coruña	3/4	S. Sebastian	5/8
Cuenca	3/8	Segovia	5/8
Ferrol	1/4	Sevilla	5/8
Granada	7/8	Santiago	5/8
Gijon	3/4	Tarragona	5/8
Huelva	3/8	Toledo	1
Jaen	5/8	Valencia	3/8
Jerez	5/8	Valladoiid	5/8
Leon	7/8	Vitoria	5/8
Lérida	5/8	Vigo	5/8
Linares	3/4	Zamora	1
Lorca	3/4	Zaragoza	3/4

Londres 8 div 47-20

Londres 3 mif 47-60
París 8 div 4-96
Marsella 8 div 4-96 1/2

Boletin Religioso.

SANTO DE HOY.—S. Felipe Benicio confesor.
SANTO DE MAÑANA.—S. Bartolomé mártir.

GULTOS.

Iglesia del Sto. Sepulcro.—Continua el novenario en honor del Corazon de Maria por la Conversion de los pecadores. Por la mañana á las 6 en punto se celebrará en el altar de los Sagrados Corazones una misa rezada durante la cual se tocará el armonium. Por la tarde á la hora de costumbre se descubrirá á S. D. M., se practicará el Novenario en el que cantarán las religiosas de votas letradas, concluyendo con la reserva.

ULTIMA HORA.

SERVICIO TELEGRAFICO PARTICULAR DE «EL SERPIS».

Londres, 21.

El Standard de esta tarde publica un telegram de Hai-phong, fecha 18 del actual, anunciando que la escuadra francesa saldrá el mismo dia para Turana, donde la encontrará la de Saigon.

Salió á bordo de la fragata del almirante, el Sr. Harmand, portador del ultimatum del gobierno francés. Si el emperador de Annam rechaza el ultimatum, se bloqueará inmediatamente la ciudad de Hue.

Berlin, 21.

Segun lo convenido hasta hoy, el rey de España llegará á Francfort el 19 del próximo setiembre.

Le acompañarán el ministro de Relaciones exteriores, señor marqués de la Vega de Armijo, los generales O'Ryan y Goicoechea, el coronel Mirasol y el duque de Sexto. Visitará el 20 al emperador de Alemania en Homburgo y asistirá á las maniobras militares hasta el 26 de este mes.

París, 21.

El presidente de la república monsieur Grevy ha declarado que prolongará su estancia en Mont sous-Vandrey hasta el 15 del próximo setiembre, en cuya fecha regresará á París, que es cuando se cree llegará aquí el rey de España á su paso para Alemania.

Roma, 21.

Algunos periódicos italianos aseguran que el embajador de Francia cerca del Vaticano, está encargado de la redaccion de una declaracion comun á Francia y á la Santa Sede relativa á las cartas que se han cambiado entre Su Santidad y el presidente de la república francesa, á fin de que cesen los comentarios desfavorables por la no publicacion de dichas cartas.

Marsella, 21.

Segun los últimos telegramas, el sábado último, pasaron el estrecho de los Dardanelos 14 buques con cargamento de trigo, de los cuales siete vienen destinados á este puerto y los otros siete á diferentes destinatarios de otros puertos.

Agencia Mencheta.

Madrid 23 Agosto (5:30 tarde.)

Es probable que se reúnan muy en breve las cortes, en vista de que la opinion general manifiesta en la prensa de todos matices, es contraria al viaje del rey al extranjero.

Un telegrama de París dice que el gobierno de la República se niega decididamente á expulsar del territorio frances al Sr. Ruiz Zorrilla.

Despachos de Egipto anuncian que el cólera ha desaparecido por completo de Ismailia.

Barcelona 23 Agosto (12 11 mañana).

El rey ha visitado esta mañana las obras del puerto y asilo naval.

Esta tarde visitará el castillo de Monjuch y los cuarteles.

Esta noche habrá banquete oficial al que concurrirán los senadores y diputados que se hallan aquí y ademas los diputados provinciales.

Puede darse por seguro que el anunciado viaje de S. M. á Alemania, se efectuará con arreglo á lo proyectado.

Hierro-Quesada.

Unico reconstituyente para combatir todos las afecciones ocasionadas por debilidad y por breza de sangre.

En un minucioso análisis químico publicado en todos los periódicos de medicina, está demostrado que el Hierro Quesada es mas rico en medicamento que el de Bravais y todos los demás.

Exijase mi firma en tinta azul sobre la etiqueta exterior roja.

Frasco en cuenta-gotas, 8 rs. Dura dos meses, Farmacia del Dr. Quesada, plaza de la Merced, número 7, y en todas las de Alcoy.

Alcoy Impta. EL SERPIS, Mercado 41 y 43

JOSÉ GARCIA SEMPÉR
 Compras de lanas a comisión, Es-
 pañolas, manchegas y andaluzas. Se
 dan detalles y precios a quien los
 desea.
 Cabeza del Buoy, Badajoz.



Se reciben en este periódico, esquelas para funerales, aniversarios y rezo, hasta las ocho de la noche para la primera y cuarta plana y hasta las nueve y media para la tercera.

ESPACIO PARA UN ANUNCIO.

1 rs. por día.
 12 » 15 días.
 24 » un mes.

2 rs.
 24 «
 40 » respectivamente.

**LA PERLA
 BAZAR Y TIENDA
 DE LAMPISTERIA Y FERRETERIA**

JOSE MARTINEZ MIRO

calle del Mercado, 18
 Loza de las principales fábricas del país y extranjeras.

Depósito de petróleo refinado.
 Copas cristal, desde 1 real hasta 10 rs.—Vasos cristal; desde 1 hasta 12.—Botellas cristal, desde 1 hasta 40.—Vidrieros cristal completas, desde 10 a 60.—Id. id. sueltas, de 8 a 30.—Fruteros cristal, de un piso, de 8 a 60.—Id. de tres pisos, de 60 a 120.—Id. de 4 pisos de 60 a 140.—Que-
 seras cristal, desde 20 a 80.—Candeleros id. de 12 a 60 rs.—Floreros cristal, de 14 a 100.—Quinqués sobre-mesa, de 10 a 100 rs.—Quinqués colgantes, de 18 a 120 rs.—Vajillas completas de doce cubiertos.—Ollas hierro colado y ellas porcelana de todas clases, desde 8 a 100 rs.—Cacerolas porcelana y de hierro colado de todas clases, de 10 a 100.—Chocolateras de hierro y porcelana de 16 a 30 rs.—Tubos plomo a 30 rs.—Cubos hierro batido, desde 6 hasta 16.—Platos de la Cartuja de Sevilla con estampado de todos colores.—Maletas del fuele, desde 80 hasta 100 rs.—maletas con contreras metal blanco, desde 100 a 140.—Hules y gutaperchas de todas clases.—Básculas desde 5 kilos hasta 15.—Grifos desde 5 rs. hasta 60 rs.—Juegos de pesas por kilos; de plomo.—Copas sueltas.

Guía del comprador en Alcoy

Anuncios recomendados.

Arroz, Legumbres, Guano, Call hidrúlica petróleo y otros. Manuel Segura, Sto. Tomás 8.	Lampisteria. Desiderio MARQUET s. orozco 24, (Tienda de la Campana.)
Cafés y fondas D. Lorenzo Rigal, plaza S. Agustín, 20.	Loza y cristal. Sr. D. José Martínez, Mercado 18. (La Perla.)
Droguerías. D. Eduardo Fiol, Mercado, 2	La Valenciana. PRIMITIVA FUNBRANIA.
Drogueria, paqueteria, ultramarinos y coloniales. Sres. Climent y Laporta, Mercado 22, (antigua de Cardo.)	Relojeria y depósito de máquinas. Singer
Farmacias. D. Santiago Monllor s. Nicolas,	Sastrerías. D. Francisco Llopis calle Mayor núm. 4.
Gorreria. D. Eduardo Martínez, S. Lorenzo 2	Zapateria. D. Francisco Badia, s. Lorenzo

Los precios de estos anuncios son: DOS Y CUATRO reales cada mes segun las lineas:

LA ILUSTRACION ESPAÑOLA Y AMERICANA

AÑO XXVII.

Periódico especial de Bellas Artes y actualidad.
 Esta publicación es hoy considerada como una de las más completas de su índole que ven la luz en el mundo civilizado.
 Sus páginas, verdadera enciclopedia de nuestra época, ofrecen invariablemente las más bellas creaciones de todas las escuelas artísticas, en agradable consorcio con los escritos de los primeros literatos de España y América, y la reproducción gráfica de cuantos sucesos importantes atraen sobre sí la atención pública en ambos hemisferios.
 Los amantes del progreso en las ciencias, las artes y la industria hallarán siempre en esta Revista una entusiasta propagadora en los adelantos de la cultura moderna, a la vez que medio de seguir, sin que la atención se fatiga, el movimiento intelectual y político de todas las naciones.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN EN PROVINCIAS.

Un año, 40 pesetas. Seis meses, 24. Tres meses, 14.

Bases de la publicación.

Los días 8, 15, 22 y 29 de cada mes se da a luz un número de 16 páginas, 8 de ellas con selectos grabados, y siempre que la abundancia de asuntos artísticos ó de marcada utilidad lo reclama, se distribuyen Suplementos, gratis para los Señores Suscritores. Cada año forman sus números dos grandes volúmenes, para los que periódicamente se facilitan los índices y portadas necesarias.

Garpintería, ebanistería, gran fabrica de mesas de billar y muebles de todas clases

CAMILO LAORGA
 Ebanista de S. M.

Premiado en cuantas exposiciones ha tomado parte inclusa la última verificada en París, y por varias Corporaciones, Científicas; Miembro de la Academia Nacional, Agrícola, Manufacturera y Comercial de París.

En este vasto establecimiento hay para la venta, incueta mesas de billar de diferentes clases y tamaños, y un variado surtido en silberias y toda clase de maebles de ebanistería y tapicería a precios sumamente económicos, advirtiendo que la clase y confección y compiten con los mejores del Extranjero.
 Calle de las Peñuelas, 26.—Madrid.

ALMACÉN DE PETROLEO
 al por mayor y menor

Francisco Giner Martí,
 S. J. Miguel 40, esquina a la calle Mayor,

ALMACEN DE PETROLEO
 Venta al pormayor y menor

Antonio Moya Reig
 SAN BLAS 5

CORTINAS PERSIANAS

En la calle de San Blas, núm. 41, se trabajan y componen toda clase de cortinas-persianas a precios muy económicos.

Esquina San Blas, núm. 41.—Esquina.

Abonos naturales artificiales y quimicos.
FABRICA DE TEROL Y JULIA

Esta fabrica montada con todos los adelantos que este importante ramo de la Agricultura moderna reclama de la Mecánica y de la Química, puede facilitar cuantas materias fertilizantes orgánicas y minerales necesita la vegetacion segun los terrenos y las cosechas que de ellos se desee obtener.

Las astas y pezuñas quimicamente preparadas y los superfosfatos de origen animal, constituyen la base de las tres principales clases de abonos completos e intensivos que la casa elabora en grande escala y son como siguen:

Abono azoado marca A a 18 ptas. los 50 kilogramos.	
" misto " B 15 " "	
" fosfatado, " F 12 " "	

Estos precios se entienden por sacos de 50 kilos, envase por mercancia, pago al contado, en los almacenes de la fabrica situados en el molino de Taquín, partida de la Beniata.
 Para encargos y detalles San Lorenzo 18.

ARRIENDO

ó venta de la fabrica de papel de San José ESTABLECIDA EN CUENCA.

Tiene tres finas, dos cilindros, tres ruedas hidráulicas y todos los demás aparatos necesarios para la fabricacion del papel en grande escala. La circunstancia de haberse montado el año 1879, hace que toda la maquinaria y útiles sean completamente nuevos. Para precios y condiciones de arriendo ó venta dirigirse a D. Javier Hozaja, Ingeniero de montes, VALLADOLID.

AVISO

El lunes próximo a las 5 de la tarde se abrirá una clase de francés en casa del profesor D. Tomás Rosser, calle San Miguel, núm. 6.
 La clase para discípulos adelantados tendrá lugar a 7 de la mañana

NO MAS SORDOS

QUIEN LO SEA ES POR QUE QUIERE.

Medicamento infalible para la curacion de la SORDERA, por inveterada que sea, dificultad de percepcion y demás enfermedades del oido,

DEL DR. CHARLES TOMPSON, DE NEW-YORK, 57, BROAD STREED.

Aprobado y recomendado por las Academias de medicina de New-York, Boston y Filadelfia.

Su eficacia está completamente reconocida por las numerosas certificaciones que obran en poder del doctor Charles Tompson, 57, Broad Street, New-York de las principales eminencias medicales de Europa y América.—El doctor Carter del hospital Central de New-York ha administrado el CONTRA-SORDERA a 300 enfermos y ha obtenido 300 curaciones.—La Academia de medicina ha declarado que el CONTRA-SORDERA es el único medicamento eficaz que ha operado grandes curaciones y lo recomienda eficazmente en su informe del 13 de Abril 1876.—Su forma de pastillas y sabor agradableísimo lo hace fácil de tomar y gustoso.—Prospectos en español.—Caja 16 rs.

Advertencia.—Para evitar falsificaciones é imitaciones fraudulentas de que ha sido victima este medicamento, se encuentra para la venta exclusivamente en casa del representante en España D. F. Mateos, Aldana 12 principal, en Barcelona, el que consultará a cuantas consultas se le hagan y lo certificará al que en carta le envíe los 16 reales en sellos ó giro.

Gran éxito en Paris

VELOUTINE CHES FAY

POLVO DE ARROZ ESPECIAL PREPARADO CON BISMUTO
 INVISIBLE Y ADHERENTE, dá al cutis frescura y transparencia.

INVENTOR CHARLES FAY, 9, RUE DE LA PAIX, PARIS

Se vende en las Farmacias, Perfumerías, Peluqueras y tiendas de quincalla.
 Desconfiar de las Falsificaciones

EL SERPIS

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.

Importante a los anunciantes.

Este periódico es el mas leído de todos los que se publican en la provincia de Alicante. Prueba de ello es, que tiene servicios particulares telegráficos y postales que ningun otro de su índole, incluso los que en la capital se publican, puede sostener.

Esto no obstante, para que todos los anunciantes utilicen este medio de publicidad con la ventaja mayor posible, se establecen desde hoy precios especiales que compiten en economia con los de los demás diarios de la provincia.

Anuncios y reclamos en la primera plana 25 cts. de peseta línea.
 Id. id. tercera id. 13 id.
 Id. id. cuarta id. 5 id.

A los Señores Suscritores que publiquen un anuncio por UN mes, se les hará la rebaja del 50 por 100 sobre los anteriores precios; por QUINCE días, solo se concederá un 25 por 100 y por OCHO días el 10 por 100 de descuento. Cuando los anunciantes, siendo suscritores, tengan necesidad de publicar sus anuncios durante mas de 30 días, podrán contratar el espacio con la administracion, siendo convencional el ajuste.

MARAVILLOSO DESCUBRIMIENTO

No mas hoyos ni manchas de la viruela.

OBLITERATOR DE LEON Y C. (ESPECIALISTAS)

Quita tod las manchas y hoyos de la viruela.
 El invent r del Obliterat r de León y Compañía ha obtenido varias Medallas y Diplomas de honor; ha sido nombrado Perfumista de varias casas reales y ha recibido toda clase de autorizaciones de la facultad de Medicina.
 El Obliterat r de León y Compañía quita todas las manchas y huellas que haya eñado la viruela aun en los casos mas graves.

No mas hoyos ni manchas de las viruelas!

El empleo del «Obliterat r» de León y Compañía es muy sencillo; por medio de una esponja el «Especifico» de León y C. se aplica al rostro tres ó cuatro veces por día durante diez minutos, y las huellas de la viruela, por graves que sean, desaparecen gradualmente.

No mas hoyos ni manchas de las viruelas!

El empleo del «Obliterat r» es fácil, seguro y sin ningun inconveniente. El inventor ha obtenido certificados del Dr. Pierre y del Dr. Sebill afirmando que el «Obliterat r» de León y C. no contiene nada que pueda perjudicar a la salud.

No mas hoyos ni manchas de las viruelas!

El «Obliterat r» de León y C. se vende en frascos a los precios siguientes: Frascos 1.85; 3.75; 6.85; 10; 13.15 y 26.25 el frasco, y cada frasco lleva el sello de León y C.

Depósito central

CASA LEON Y C.
 PERFUMISTAS DE S. M. LA REINA VICTORIA.
 51, TOTTENHAM COURT ROAD, LONDRES
 LEON Y C.---DEPILATOR.

El «Depilator» de León y C. es el único remedio seguro y eficaz para quitar en pocos minutos, todos los cabellos superfluos ó que afectan cualquiera parte del cuerpo, sin producir dolor alguno ni sensación desagradable. Se mezcla en un platito ó taza una pequeña porcion del «Depilator» con un poco de agua fria, se frota la parte que se quiere quitar el cabello con la pasta así preparada y se deja secar durante uno ó dos minutos. Una vez practicada esa operacion los cabellos habrán desaparecido completamente y para siempre.

El «Depilator» de León y C. se vende en paquetes al precio de 1,25; 1,85; 3,75; 4,40 y 6,85 francos.

DEPOSITO CENTRAL=CASA LEON Y C.

PERFUMISTAS DE S. M. LA REINA VICTORIA,
 51, TOTTENHAM COURT ROAD, LONDRES. W.

Dirigir los pedidos hasta nueva disposicion a la casa misma de León y C. a Tottenham Court Road, London, acompañándolos de su importe en sellos de correo ó en letras a vista sobre Londres ó Paris. No se ejecutan pedidos inferiores a 40 pesetas. Los que escedan de 25 pesetas se envian franco de transporte y de embalaje.

NOTA. La casa León y C. está dispuesta a tratar con una casa de la ciudad que le ofrezca toda seguridad y garantia para la representacion y consiguencia de sus especialidades. Se reciben las demandas hasta el 15 de Junio.